
COMUNE DI BARI
CONSULTA COMUNALE PER L’AMBIENTE
Verbale del 23 ottobre 2024

L’anno duemilaventiquattro, il giorno ventitre del mese di ottobre, alle ore 16,30 si svolge
presso Urban Center Bari, Via Vitantonio de Bellis, giusta comunicazione a mezzo mail inviata
dall’Assessore all’Ambiente Elda Perlino, la riunione della Consulta per l’Ambiente con il
seguente O.d.G:

1) Presentazione della Legge regionale n. L.R. 19 febbraio 2024, n. 10 (nota col nome di
“Orti di Puglia”) nonché delle Linee Guida e del Regolamento per la realizzazione degli
orti da parte dei singoli comuni;

2) Esame delle richieste di adesione alla Consulta pervenute dalle associazioni “Giustizia
climatica ora!” e “Fronte verde Ecologisti indipendenti”.

Sono presenti:
l’Assessore al Clima, alla Transizione Ecologica e all’Ambiente, Elda Perlino (dalle ore 18,30)
la Presidente della Consulta, Lucia Schinzano
i delegati delle Associazioni Ambientaliste, i consiglieri dei Municipi e la delegata della
Commissione per l’Ambiente come da elenco allegato.
Partecipano alla riunione l’arch. Anna Vella (Urban Center Bari), l’Arch. Maria Teresa Cuonzo e l’
ing.  Antonella Musicco della regione Puglia. 
Svolge funzioni di segretario verbalizzante Alessio Forlenza.
La Presidente dopo aver effettuato l’appello delle Associazioni Ambientaliste aderenti alla Consulta
e dei relativi delegati e averne verificato il numero legale, nonché dei rappresentanti dei Municipi,
ringrazia dell’ospitalità l’Arch. Vella che illustra le finalità dell’Urban center. La presidente passa
quindi al p. 1) dell’O.d.G. e invita l’arch. Cuonzo e e l’ing Musicco a illustrare la l.r. 10 del 19
febbraio 2024 (nota col nome di“Orti di Puglia”) nonché delle Linee Guida e del Regolamento per
la realizzazione degli
orti da parte dei singoli comuni.

L’arch Cuonzo spiega che finalità della legge in esame è quella di sperimentare pratiche urbane
associative e inclusive, divulgare tecniche di agricoltura sostenibile, rinnovare il paesaggio urbano e
periurbano,  sensibilizzare  ad  una  sana  alimentazione,  anche  attraverso  attività  di  formazione,
favorendo in particolar modo giovani, famiglie numerose e/o con anziani a carico o con condizioni



di  disagio.  Passa  quindi  a  indicare  le  tipologie  di  orti  urbani  previste  (collettivi,  di  comunità,
didattici e socio-terapeutici), tutte finalizzate all’autoconsumo. La relatrice indica anche le somme
messe a disposizione dalla regione Puglia (200mila euro per il 2024, 100mila euro per il 2025,
100mila  euro  per  il  2026).  Passa  quindi  a  illustrare  le  linee-guida  rivolte  ai  Comuni,  tese  a
promuovere un modello di  orto che pur nel  rispetto delle specificità locali  individui percorsi  e
regole  comuni.  Pone  infine  l’attenzione  sul  ruolo  che  il  terzo  settore  può  avere  in  questa
sperimentazione tesa a costruire nuove relazioni tra persone e col l’ambiente.

Vengono quindi indicate le modalità di accesso ai finanziamenti  da parte dei singoli comuni (a
sportello, con presentazione delle domande entro il 15 novembre 2024) attraverso la formula del
cofinanziamento, nonché tutto ciò che può essere ammesso a finanziamento.  

Dopo l’esposizione dell’arch. Cuonzo corredata da slides che la stessa metterà a disposizione della
CAB, la Presidente apre la discussione.

Patrizia Cusatelli  (Ambiente Puglia )  chiede di  prendere in considerazione le dimensioni delgli
spazi del progetto.
G.Maselli   (Municipio  IV)  chiede  se  nel  progetto  sia  incluso  l’utilizzo  di  aree  espropriate  ed
abbandonate.
Giovanna  Salemmi  (Delegata  CCP Ambiente)   chiede  tempistiche   e  tempi  di  finanziamento,
ulteriori fondi oltre i primi erogati.
Antonella  Calderazzi  (Rotary)  chiede  copia  della  presentazione  del  progetto  e  lista  con
individuazione delle aree prescelte nel progetto.
Giulio Cascione (Municipio IV) chiede uno snellimento burocratico per accesso alla domanda ed
una rivalutazione dell’importo destinato al municipio IV .
Rocco Paloscia (Municipio IV) chiede se esistono  agevolazioni per realtà già esistenti e chiarimenti
sulla manifestazione di interesse da parte del Comune .
Pasquale Maiorano (Municipio V)   che chiede nelle spese di realizzazione è possibile integrare
agrovoltaico e censimento delle aree prescelte.
Francisco  Sansiviero  (Gruppo  di  lavoro  Assessorato  Ambiente)   e  Maria  Panza  (Orto
Domingo)chiedono se nei progetti di ampliamento previsti nel disciplinare è contemplato anche il
miglioramento degli orti urbani già esistenti
L’arch. Cuonzo risponde a tutte le domande poste e informa che ulteriori chiarimenti possono essere
chiesti indirizzando i quesiti alle email istituzionali della regione Puglia.

Esaurita la discussione sul p. 1) dell’O.d.G. la presidente passa al p. 2) dell’O.d.G. La presidente
legge  le  richieste  di  adesione  delle  associazioni  “Giustizia  climatica  ora!”  e  “Fronte  verde
Ecologisti indipendenti”.
Cristiano Scardia  (Gens Nova) chiede di congelare l’inserimento delle stesse nella CAB in attesa
dello  statuto  delle  rispettive  associazioni,  ma  i  delegati  delle  altre  associazioni  chiedono  di
proseguire stante la conoscenza diretta dell’attività delle associazioni richiedenti. Si passa quindi
alla votazione, verificata la presenza del numero legale di votanti. Per entrambe le associazioni la
votazione riporta 14 delegati favorevoli;0 astenuti

Si passa quindi alla accettazione di adesione alla consulta delle associazioni :
 “Giustizia climatica ora!” 
 “Fronte verde Ecologisti indipendenti”. 

Alle ore 18,30 partecipa l’Assessora al Clima, Transizione ecologica, Ambiente Elda Perlino che
ringrazia Lucia Schinzano per il lavoro svolto e augura un proficuo lavoro futuro.



Interviene  Marco  Cornaro,  che  in  qualità  di  rappresentante  delle  Minoranze  delegato  dal
Coordinatore delle opposizioni in Consiglio Comunale, chiede che la prossima riunione della CAB
e la futura attività della stessa partano dall’analisi del documento presentato il 24 marzo 2024 ai
candidati  sindaco  sul  futuro  governo  della  città  riguardo  le  scelte  urbanistiche  e  ambientali.
L’assessora  Perlino  precisa  che  le  questioni  urbanistiche  non  sono  di  stretta  pertinenza  della
Consulta  per  l’Ambiente  e  che  essendo  stata  appena  avviata   la  riflessione  sul  PUG  con  la
presentazione della delibera di indirizzo, che prevede una fase partecipativa da parte di associazioni
e cittadini,  tale argomento non rappresentava elementi di urgenza tali da essere immediatamente
discussi.  L’avv.  Cornaro  si  manifesta  in  disaccordo,  non  rilevando  le  contingenti  attività  della
Giunta Comunale con la definizione delle “attività e funzioni” permanenti della CAB.
Dalla  discussione  emerge  che  l’avv.  Cordaro,  delegato  dal  coordinatore  delle  opposizioni  in
Consiglio  comunale  come  rappresentante  delle  minoranze  in  Consiglio  comunale,  non  riveste
alcuna carica consiliare, per cui si decide di approfondire la pertinenza della sua presenza nella
Consulta  in  questa  veste,  in  quanto  il  regolamento  della  CAB   prevede  la  presenza  del
rappresentante della minoranza o di un suo delegato.
 
Non essendovi  altri  argomenti  e  interventi,  la  Presidente  dichiara  chiusa la  Assemblea alle  ore
20,00.

Letto, approvato e sottoscritto

Il segretario verbalizzante
La Presidente della Consulta

      (Alessio Forlenza) 
(Lucia Schinzano)


